

Fecha: 31-01-2025 Medio: La Estrella de Arica Supl.: La Estrella de Arica

Tipo: Noticia general

Título: Comunidades rechazan solicitud de exploración minera en Anocarire

Pág.: 4 Cm2: 433,0 VPE: \$ 704.516 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 7.300 21.900

21.900 No Definida

Comunidades rechazan solicitud de exploración minera en Anocarire

Personas se movilizaron por proyecto "Champagne", el que se encuentra en etapa de participación ciudadana. "Este nuevo intento representa un capítulo más en la lucha por la defensa de nuestro territorio ancestral y sus aguas", dijeron.

Redacción La Estrella

omunidades indígenas y sociales de Camarones, junto a organizaciones socioambientales de Arica y Parinacota han manifestado su preocupación y rechazo ante la nueva solicitud de exploración minera en el sector de Anocarire, razón por la que ayer realizaron una marcha pacífica por el centro de la ciudad.

De acuerdo con la información pública del Sistema de Evaluación Ambiental, con fecha 27 de septiembre del 2024, la empresa a cargo presentó la solicitud de evaluación de la Declaración de Impacto Ambiental para el proyecto de exploración geológica minera "Champagne", emplazada en el sector de Anocarire, entre las comunas de Putre y Camarones.

El proyecto actualmente se encuentra en la etapa de participación ciudadana donde el titular ha realizado reuniones expositivas sobre su iniciativa y, a su vez, la ciudadanía tiene plazo hasta el 6 de febrero para presentar observaciones sobre el proyecto que encuentra en proceso de calificación ambiental.

Ante este escenario, las comunidades del sector han realizado reuniones y convocatorias para informar y alertar sobre las consecuencias que conlleva la intervención minera en la zona andina.

"Hacemos un llamado."

a la opinión pública y a las autoridades regionales para que tomen conocimiento de nuestra preocupación y rechazo a este proyecto, el cual amenaza gravemente nuestro territorio, nuestra cultura y el equilibrio ecológico de la región. Este nuevo intento por parte de la empresa representa un capítulo más en la lucha por la defensa de nuestro territorio ancestral v sus aguas, un conflicto que se extiende desde 2018 y que, en particular, ha enfrentado a nuestras comunidades con esta misma empresa", manifestó la comunidad a través de declaración pública.

Agregaron que diversas organizaciones sociales, ambientales y comunidades indígenas de la región han reiterado a lo largo de



COMUNIDADES HAN DEMOSTRADO SU DESCONTENTO ANTE LA INICIATIVA DE LA EMPRESA MINERA.

estos años su rechazo a las actividades de exploración y explotación que la empresa busca desarrollar "en un territorio considerado sagrado según la cosmovisión de los pueblos andinos, y que es fundamental para la sustentabilidad hídrica de los valles", apuntaron.

PROYECTO Y EMPRESA El proyecto, según la información declarada por la empresa, consiste en la ejecución de 12 sondajes de tipo aire reverso o diamantina en 9 plataformas, con el fin de evaluar el potencial geológico y confirmar la existencia de recursos mineros. La exploración se realizará en 28 meses, en un área aproximada de 1,37 hectáreas dentro de la propiedad minera emplazada en el sector de Anocada

rire. Adicionalmente, y como obras permanentes, el proyecto considera la construcción de un campamento, cuatro plataformas, 50 metros de un camino de acceso a una plataforma, una unidad de acopio de muestras, 18 piscinas de lodos (dos por plataformas).

El campamento se construirá próximo a la ruta A-319, donde se proyecta crear instalaciones y bodegas de apoyo a la operación. Finalmente, para el caso de las instalaciones habitables, todas ellas corresponderán a contenedores estándar de 20 pies.

Consultada a la empresa Andex Minerals a cargo del proyecto, esta comentó a La Estrella que ingresó el 2024 al Sistema de Evaluación Ambiental un proyecto de exploración minera de 12 sondajes, "pese a no ser obligatorio cuando los sondajes son menores a 40 y no hay ninguna afectación significativa al medio ambiente".

Agregaron que "este proyecto que se desarrolla en un predio privado en el Sector de Anocarire, entendiendo la importancia y preocupación constante de toda la comunidad respecto al agua, no utiliza agua superficial, ni de acuíferos, no interviene napas, ni cauces, trasladando todo el agua que utilizará, tanto para el consumo humano como para uso industrial, en camiones aljibes desde Arica, no generando ninguna afectación al medio ambiente, ni a las comunidades". @